

# El Autonomista

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

SE PUBLICA POR LA TARDE

FRANQUEO  
CONCERTADO

AÑO XXXV. — NUMERO 9.053

Suscripción  
2 pta. mes

Calle de la Prensa, núm. 10 • GERONA • Telé. Interurbano, núm.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director. — De los trabajos publicados serán responsables sus autores.

cénts.

num. sueldo

SABADO, 11 ABRIL DE 1931

## ELECCIONS MUNICIPALS CANDIDATURA REPUBLICANA

### DISTRICTE PRIMER

**Joaquim Tordera Girbau**, Industrial  
**Llorenç Busquets Ventura**, Dependent  
**Pere Cerezo Hernàez**, Pórit mercantil  
**Ramón Varderi Solà**, Comerciant  
**Joaquim Colomer Clarà**, Industrial  
**Miquel Santaló Parvorell**, Professor

### DISTRICTE SEGON

**Josep Vidal Maynegre**, Industrial  
**Armengol Vilardell Blanch**, Agent comercial  
**Pompeu Pascual Carbó**, Metge

### DISTRICTE TERCER

**Miquel de Palol Felip**, Publicista  
**Josep M.<sup>a</sup> Dalmau Casademont**, Editor  
**Francesc Ribas Creuhet**, Comerciant

### DISTRICTE QUART

**Darius Rahola Llorens**, Periodista  
**Josep Escatllar Bonet**, Propietari  
**Marian Julià Nualart**, Industrial

cuando acentuaremos su carácter lírico, pero sin alterar la estructura del libro, porque no queremos trincar la emoción insuperable que despierta en todo momento. Terminada la adaptación de "El Patio Azul" haremos la de "La Virgen del Mar". Le hablé de ello a don Santiago y también nos autorizó para adaptarla.

A Ochoa no le pasó desapercibido

el momento en que sacamos nuestro carnet y tomamos unas notas, y nos preguntó:

—¿Es que va usted a publicar todo eso que acabo de decirle?

—Sólo la duda, ofende, amigo Ochoa

—le contestamos sonriendo.

JUAN CARRANZA

(Escrito para EL AUTONOMISTA)

## Republicanos:

**Se ruega a los socios del Centro de Unión Republicana acudan esta noche a domicilio social para recibir documentos e instrucciones para mañana.**

## Nueva España

El amigo reencontrado

Siete años y pico; concretemos el "pico": siete años, siete meses y dos días, habían transcurrido desde la última vez que vi a mi amigo.

Mi amigo, por aquel entonces, era bastante más viejo que ahora, o aparentaba serlo, por lo menos. Su barba, prematuramente blanca, al abandonarle, le ha rejuvenecido.

Recuerdo perfectamente el tiempo que ha pasado desde que nos vimos, porque en el momento de separarnos para tan largo plazo, mi amigo se obstinaba en medir sus piernas, calle adelante, con un brioso caballo alazán. Esto, como hay Dios, no es cosa que ocurra todos los días y, por lo tanto, no es fácil olvidar el día en que sucede.

El día aquel, la hoja del calendario rezaba: 11 de septiembre. "11 de septiembre de 1923". Dos días más tarde, el Capitán general de Cataluña se subleba contra el Gobierno del hoy difunto García Prieto. Un marqués pasaba por encima de otro marqués, que ya era cadáver.

El caballo con el que estaba en pugna mi amigo, iba montado por un ciudadano vestido de negro. El jinete enarbolaba un gran mandoble y parecía tener especial interés en alcanzar con su arma las espaldas de mi amigo. Creo que lo consiguió alguna vez.

Mi amigo y yo, habíamos ido a ver como los catalanistas llenaban de flores el monumento al "conceller" Casa-

novas. No lo conseguimos. Los guardias perturbaron nuestro itinerario de curiosos.

Es decir: el curioso era yo. A mí, francamente, no me guiaba nada más que la curiosidad; a mi amigo, le llevó también su devoción. Cuando los ciudadanos gritaban aquella tarde "¡Viva Cataluña libre!", la voz de mi amigo se unía al coro. Y a mí, la verdad sea dicha, maldita la gracia que me hacía.

Pero... en siete años, siete meses y dos días, han pasado muchas cosas. Tantas que yo, españolista como el que

más, pienso que sí, que Cataluña debe vivir libre y me parece que grito, con el pensar "¡Viva España!", al tener en el pensamiento la libertad de Cataluña.

En cerca de ocho años hemos perdido muchas cosas, pero hemos encontrado muchas también: el concepto de la libertad, por ejemplo, y el concepto de la concordia.

Al obtener la acepción exacta de "concordia" y de "libertad", yo españolista, puedo abrazar con toda efusión y sin ninguna reserva mental, a mi amigo catalán catalanista. Porque los dos deseamos un Estado común, grande como nunca lo fué; con una grandeza basada en la democracia, en la comprensión.

Este abrazo nuestro—abrazo de muchos miles de brazos—significa que los años de oprobio, al pretender imponernos nuevos fantasmas y fantasmas renovados, arrumaron para siempre los viejos fantasmas. Uno de ellos, el del separatismo. Hoy nadie que sea medianamente culto y medianamente liberal es separatista de la nueva patria que alborea, sino de todo lo caduco, de todo lo que siendo oropel se nos ofrece como metal fino, de todo lo que disfrazado de joviales lirismos fué espantosamente trágico, de todo cuanto hacía que mi amigo reencontrado y yo, no pudiéramos abrazarnos cordialmente y levantar nuestro corazón para brindar por el Estado libre, forjado por los pueblos en libertad.

LUIS G. SORIA

(Colaboración de EL AUTONOMISTA)

## Ciudadà!

**Els teus clams de JUSTICIA seran satisfets pel triomf dels ideals encarnats en la CANDIDATURA REPUBLICANA.**

**VOTA-LA!**

## ¿Fantasía o realidad?

"El Pueblo" publica una información referente a la organización fascista en Barcelona

El periódico "El Pueblo", de Valencia, publica una información describiendo el proyecto de una organización en España de una milicia fascista que se está iniciando en Barcelona con el propósito de realizar la mar-

cha sobre Madrid, como lo hizo Mussolini sobre Roma.

Añade que el jefe de los elementos civiles fascistas es el director del Banco de Tarrasa, apellidado Bayle, y el de la parte militar el general Araoz, presidente del Casino Militar de Barcelona.

Añade que las reuniones que se verificaban en la Capitanía general de Madrid estaban relacionadas con este asunto.

También piensan contar los organizadores con los gobernadores militares y de ahí la entrevista que el general Martínez Anido tuvo con el gobernador militar de Tarragona, a cuya reunión iba también el general Barrera, cuando sufrió el accidente automovilista en el cual resultó herido.

El centro de esta organización se halla en la calle de la Boria de Barcelona. Varios Bancos han ofrecido su cooperación económica.

Las fuerzas legionarias están compuestas por elementos de los Sindicatos Libres, del Somatén y elementos del doctor Albiñana y otros de la Federación Patronal.

Se intenta enrolar en esta milicia a los capitanes del ejército retirados que sean jóvenes y a los que están en situación de disponibles.

Los uniformes y los gorros, están confeccionándose en Italia y a esto obedece el viaje del general Martínez Anido a Italia.

Cita como comprometidos en el proyecto a varias personalidades destacadas tanto civiles como militares, incluso los generales Barrera, Araoz

(Continúa en 4.ª página)

## El maestro Zamacois llevará a cabo una idea de Albéniz

La incorporación al teatro lírico de "El Patio Azul", la comedia de Rusiñol

Justino Ochoa, el admirable biógrafo de Santiago Rusiñol, es una cantera inagotable de informaciones interesantes para el periodista. Nosotros le vemos de tarde en tarde pero cuando nos tropezamos con él, en nuestro carnet queda anotado invariablemente un tema, para desarrollar una información. Justino Ochoa es más dinámico que una polea. Su cerebro no tiene nunca punto de reposo. Yo creo que labora hasta cuando duerme. No hemos dicho ningún disparate. Cuando se duerme se sueña, y soñar es también laborar.

El otro día teníamos el santo de cara y, claro, nos tropezamos con Justino Ochoa.

No fué una excepción el encuentro. A los cinco minutos de conversación entró en juego nuestro carnet. En sus hojas quedaron prendidas las notas para una información interesante. Esa que escribimos: "El Patio Azul", la obra de Santiago Rusiñol va a ser incorporada al teatro lírico.

Oigamos a Ochoa:

—Antes de ponerse enfermo don Santiago, estuve hablando con él con objeto de pedirle permiso para la adaptación al teatro lírico de su obra "El Patio Azul". Don Santiago, siempre amable, accedió a ello recordando que Albéniz quiso hacerlo también.

—Han tenido ustedes la misma idea que tuvo Albéniz—me dijo Rusiñol, agregó Ochoa—. Una vez Albéniz me dijo: "Santiago, voy a musicar "El Patio Azul". ¿Qué le parece la idea?"

Yo le contesté que por mi parte no había inconveniente alguno. A Albéniz le sorprendió la muerte cuando se disponía a llevar a la práctica su idea.

—Ahora—agrega Ochoa—quien musicará "El Patio Azul" será el maestro Zamacois, quien por cierto está entusiasmado. Cuando dije a Zamacois que don Santiago accedía a nuestro propósito se puso contentísimo: "Van a ver que obra más lírica resultará", exclamó entusiasmado.

Al otro día—continúa diciendo Ochoa—de haberle llevado la agradable nueva, el maestro Zamacois se puso a trabajar, y a estas horas la musicación de "El Patio Azul" debe estar ya muy adelantada. La adaptación musical de "El Patio Azul" será estrenada la próxima temporada en Madrid o en Barcelona. Tres nombres tienen puestas en ella sus más fervorosas ilusiones. El del maestro Zamacois, el del barítono Marcos Redondo y el mío. Marcos Redondo está con la obra tan entusiasmado como nosotros. El cree, como nosotros, que "El Patio Azul", como obra lírica, obtendrá un éxito tan grande como el que obtuvo como comedia. Y Marcos Redondo no pasa día que deje de preguntarnos por nuestro trabajo. "El Patio Azul" está lleno de motivos líricos, tanto por su asunto como por sus situaciones. La obra al ser trasladada al teatro lírico sólo experimentará aquellas modificaciones indispensables para su adaptación. Yo guardaré un gran respeto con el asunto y el diálogo. Los finales de acto, por cierto tan sumamente teatrales, continuarán siendo los mismos, aun



—Coma poco y beba poco, de lo contrario no llegará usted a viejo.

—Pero, doctor... yo prefiero ser siempre joven.

# L'acte d'ahir

IMPRESSIO

L'acte d'ahir al Teatre Principal ha deixat en tots els que hi assistiren un record perdurable. Podem dir sense exageracions que el miting d'ahir al Principal, fou un acte d'afirmació catalana i republicana, d'afirmació liberal i democràtica, insuperat, avui per avui, a Girona.

La multitud s'atapeia en el local; sentien bategant l'anhel de la gernaçió; mastegaven, per dir-ho gràficament, un ambient d'entusiasme iugualat, preludi, herald de la victòria de demà; d'una victòria jocunda, esclatant, formidable, que coronarà el front de la democràcia gironina, perquè ja res pot evitar-ho.

Un gentada diversa, però unida pels llargs sacrosants d'una idealitat comuna, en peu de lluita i arborada d'entusiasme, és l'espectacle millor que els nostres ulls poden contemplar, superior, en vida, moviment i estètica al més afiligranat i esplendent paisatge de la naturalesa. Així podem dir que l'espectacle d'una democràcia en marxa i actuant, és el més sublim dels espectacles. La ciutadania gironina es redimí ahir de les vergonyes dels set anys de dictadura; reivindicava la possessió dels seus drets individuals i col·lectius; rehabilitava altra vegada el pretigi del seu nom de ciutadà, que és l'únic títol de noblesa que compte amb un florer veritable.

Els oradors Morillo, Palol, Camps i Arboix, Santaló i Quintana, estigueren insuperables de fons i de forma. Paraules vibrants i enardides; períodes grandiloqüents; imatges viassíssimes; raonaments irrefutables; blasmes i càntics... tot fou àvidament escoltat i subratllat amb ovacions inacabables, frenètiques, imponents. La ideologia que pot acoplar en un mateix recinte ciutadà un florer tan valuós d'oradors, pot estar joïós d'ella mateixa perquè compte amb dirigents que saben on tenen la mà dreta i poden ostentar llegítimament els més alts llocs representatius.

El tó dels discursos fou el que corresponia a l'altura de les ideologies compartides per tots. Ferm i valent, però amarat de respecte. No fou el miting d'ahir un miting de demagogs; sinó un miting d'homes liberals, cultivadors del veritable liberalisme. Així no hi hagué que registrar ni violències de llenguatge, ni estridències de concepte, ni imprecacions personalistes, tal com correspon a qui té raó; tal com correspon a la serietat de qui accepta responsabilitats de govern; tal com correspon a qui aspira a implantar tots els atributs de la tolerància i de la convivència socials en la vida pública.

L'acte d'ahir fou una veritable festa major del republicanisme gironí; magnífica penya per tota la nostra ciutadania del que és capaç de fer per la ciutat benamada, per Catalunya, per la llibertat i per la República.

L'impressió unànime que el miting d'ahir nit produí en el públic, fou verament colpidora. Tothom sorri del Teatre amb els ulls espurnejants i amb la satisfacció als llavis, reflex dels resplendors de la victòria de demà i avant tost de la satisfacció que inundarà tots els cors en abastar la victòria.

«Ni los bracer s del campo ni los propietarios de la tierra, ni los patronos ni los obreros, ni los capitalistas que trabajan ni los trabajadores ocupados o en huelga forzosa, ni el productor ni el contribuyente, ni el industrial ni el comerciante ni el profesional ni el artesano, ni los empleados ni los militares, ni los eclesiásticos, nadie siente la interior satisfacción, la tranquilidad de una vida pública jurídicamente ordenada, la seguridad de un patrimonio legítimamente adquirido, la inviolabilidad del hogar sagrado, la plenitud del vivir en el seno de una Nación civilizada.»

## Electoral!

República vol dir:

**Llibertat, democràcia, justícia, ordre, reconeixement de la personalitat de Catalunya, mīcrament social, moralitat en l'administració, instrucció a l'abast de tothom.**

No desitges?

**Vota la candidatura republicana**

# Gerona por la República

Ayer se celebró el mitin de afirmación republicana en el Teatro Principal. Antes de la hora señalada, palcos, butacas, pasillos, paraíso, estaba todo apretujado de concurrentes. Pero de una enorme concurrencia con espíritu, fe, vida y entusiasmo. Con un ambiente de libertad, de idealidad, de democracia, nunca visto tan grande.

Presidió el acto nuestro Director D. Darío Rahola. Explicó el motivo de la reunión y excusó, de momento, la presencia en el escenario, de los señores Santaló y Quintana de León, quienes no se han dado punto de reposo estos días, levantando los corazones en nuestras comarcas, ansiosas también, como la capital, de redención final.

En nombre de la "Joventut Republicana" habló don Joaquín Morillo, relatando hechos nefastos de la historia contemporánea de España, que hacen dictar a la razón la condena del régimen monárquico. Fué muy aplaudido.

Le siguió don Miguel de Palol, el laureado poeta y publicista republicano de fuerte simpatía, leyendo unas notables cuartillas en las cuales propugnaba, en estilo bello y cálido, por todas las libertades, de los hombres y de los pueblos.

El señor Palol fué largamente ovacionado. En este momento, entraron, formando en la presidencia, los señores Santaló y Quintana de León, de regreso de Lloret de Mar, siendo largamente saludados con nutridos aplausos, por el gran público.

Y avanza en la tribuna el señor Camps y Arboix, y pronuncia un discurso fogoso, sentido y elocuente, defendiendo a Cataluña y a la República, la Libertad y la Democracia y de anatema contra los hombres de la Lliga, párrafos que demostraron el asentimiento del público, con interrupciones de aplausos cerrados.

**ELS REGIDORS REPUBLICANANS vetllaran pel foment del MERCAT de Girona, important font de riquesa ciutadana.**

**Comerciants gironins: vetlleu pels vostres interessos i voteu la Candidatura Republicana.**

## Políticas

Ha producido verdadera indignación, el acto de haber entregado, el Jefe de una dependencia oficial, personalmente, a cada uno de los funcionarios de aquel departamento, candidaturas regionalistas, de todos los distritos de esta ciudad, con la recomendación del señor Gobernador civil, expresa, de que la votaran para defender la monarquía.

Los partidos monárquicos, que no son regionalistas, y todos los adversarios de los *Ligueros* han dirigido, según nos afirman, telegramas de protesta al ministro de la Gobernación.

Realmente no se compagina esta actitud, de ser rigurosamente cierta la noticia con el rigor demostrado en el bando fijado esta mañana, sobre sinceridad electoral por el Gobierno civil.

El señor Santaló, acogido con una ovación entusiasta, glosó la significación inequívoca de la civilidad de Gerona con la presencia de tan numeroso público anhelante de un régimen de derecho, de orden y de soberanía nacional. Fustigó la inconsecuencia en la conducta y el cinismo de las manifestaciones de aquellos protestantes de las dictaduras de ayer y defensores de la de hoy a cambio de un miserable plato de lentejas, de los que bajo una etiqueta de catalanismo vilipendian y arruinan Cataluña por su amoralidad y desmesurada ambición. Elogió a la juventud independiente y con ideales y terminó pidiendo que la Ciudad supiera dar mañana y quisiera dar, despreciando toda amenaza, su voto por la libertad.

El culto abogado don Alberto de Quintana, con su peculiar elocuencia puso de relieve la trascendencia de los momentos actuales y recogiendo las censuras de los adversarios, expuestas en forma tan misera como inhábil, demostró como en la doctrina republicana hay más garantía de orden, más pureza de religiosidad cristiana y más catalanidad, que en los conculcadores de la ley, en los mantenedores de privilegios sociales y en los que traicionaron la Asamblea de parlamentarios. Para demostrar estas afirmaciones analizó, entre grandes aplausos, los hechos más salientes de la historia contemporánea de Cataluña y de España, contrastando la firmeza y consecuencia republicanas, con la veleidat y arribismo de la Lliga Regionalista, terminando con la petición de que se votara íntegra la candidatura republicana en todos los distritos para poder ofrendar un nuevo ejemplo del espíritu de civilidad y de dignidad de Gerona inmortal. (Ovación).

Seguidamente fueron leídas unas cuartillas del ilustre veterano don Arturo Vinardell Roig asociándose al acto, protestando de no haber sido

En el Centro Republicano "El Ateneo Popular" de Santa Coloma de Farnés, el pasado jueves se dió un interesante mitin en favor de los ideales del partido y de la candidatura republicana de aquella ciudad.

El público que llenaba totalmente el local, escuchó la elocuente palabra de nuestro correligionario Sr. Camps y Arboix, y de los candidatos de aquella ciudad don Domingo Nogué y don José Carós.

Todos fueron muy aplaudidos y se demostró un gran entusiasmo de los correligionarios de aquella ciudad para apoyar el triunfo de la República.

Ha llegado a nuestra redacción el segundo número de "Avanzada", órgano de la "Joventut Republicana" de Gerona. Perfectamente editado y bellamente escrito, el texto tiene una densidad y una idealidad que hace honor a sus redactores.

incluido en el Censo y abogando por el éxito del republicanismo.

En medio del mayor entusiasmo y con el mayor orden, terminó el acto a las doce y media con unas palabras del señor Rahola y la aprobación por aclamación de un telegrama que se cursó al Presidente del Consejo de Ministros solicitando amnistía para los presos políticos y sociales.

**«La fuerza ha sustituido al Derecho, la arbitrariedad a la ley, la licencia a la disciplina. La violencia se ha erigido en autoridad y la obediencia se ha rebajado a sumisión. La incapacidad se pone donde la competencia se inhibe. La jactancia hace veces de valor y de honor la desverguenza.»**

## Nosaltres votem així

Després de vuit anys d'encongiment popular, en que la veu del país s'ha vist ofegada per la ignominiosa Dictadura, el poble, aquest poble que avui té plena consciència dels seus actes perquè és ja major d'edat, torna a fer sentir la seva veu.

Però ara ja no és aquella veu feble amb un lleuger tremolor de tímidesa, sinó que porta en l'accent, la serenitat i la decisió dels clams justos contra les causes innobles. Avui ja no tremola. Vibra! I aquestes vibracions són el repercutiment intern de l'afany amb què espera la seva reivindicació com a homes i com a poble.

Ditxosos aquells, que el proper diumenge a la seva veu ajuntaran el seu vot! Amb quina noble enveja no els mirarem, nosaltres a qui encara la nostra joventut ens veda acompanyar-los!

Mes això no hi fa pas res. El vot de la joventut no necessita de les urnes electorals per manifestar-se. Com a totes les coses joves, i per tant pures i sense desgast, li escau més bé una declaració pública, lliure de prejudicis, a plena llum, en el carrer o a les planes d'un periòdic.

Ella ha estat qui ha socavat amb braó els fonaments d'uns règims patats en fang, i ella serà, dintre de poc temps, qui foragitarà el poder absolutista, i aquells arribistes que encara avui, rastrement, l'apuntalen amb la seva còrpora de panxa-contents.

Es per això, ciutadans de Gerona, que aquesta joventut indòmita espera de vosaltres, aquells a qui l'edat ha donat vot, que sabreu oposar-vos a la restauració d'una monarquia que el poble refusa i donar temps a que arribi la nostra hora.

Res no deu aturar-vos. Foragiten per tot diumenge les petites passions que puguin refredar el vostre entusiasme i amb la disciplina que caracteritza als partits ben organitzats, voteu com un sol home i una sola voluntat, la candidatura republicana.

Que els vostres vots diguin el que tant de temps han callat les vostres boques i que el món enter sàpiga que l'Ibèria no és un país d'homes amb estructuració de xais, sinó que els seus habitants amb plena consciència dels seus deures i dels seus drets, es redrecen amb la incomparable vitalitat de la seva raça per a recuperar, caigui qui caigui, aquella qualitat de ciutadans i d'homes lliures, que l'opressió li arrebossa.

Ciutadans de Gerona: feu-vos dignes d'aquest nom votant ben units la candidatura republicana, els representants legítims del poble, mentre la joventut es prepara per a les jornades i les victòries definitives.

Atentament us saluda,  
**PERE ABELLI MORATO**  
Sarrià de Ter.

**Persegüí i castigà el soborn l'amenessa i la coacció, és un deure primari de la joventut Joves, vetlleu arreu!**

## Carta abierta

Nos ha sido enviada por el señor Geli, hasta ahora director de "El Corn", la siguiente carta abierta: "Companys de Redacció de "El Corn": Davant la vergonya i iniqua campanya netament personalista que feu en el darrer número aparegut, la meua dignitat pública i moral fa que dimiti el càrrec de "director" del periòdic que jo havia acceptat solament en caràcter humorista, ja que els meus sentiments no són per servir interessos de cap mena de política.

Que consti que no és per coacció que dimiteixo el càrrec, sinó que és per pur apoliticisme.

Atentament us saluda,  
**Jaume Geli**

A ruego del señor Geli hemos publicado la precedente carta. No nos brianos ocupado de este libelo inofensivo, nauseabundo, escrito por un ariado miserable, e inspirado por un desdichado político, porque en un pecado llevará la penitencia; con el desprecio del público, y el fracaso de los que ha patrocinado, orlando con la inmundicia y el desdoro a los nombres de las personas que van a la lucha electoral, apoyados por la alucinación y el odio de un pobre espíritu, que hace tiempo ha perdido en el estricto sentido impersonal, político, toda noción de caballeridad y de leal combatiente.

Mañana el resultado de los comicios, en las urnas, será contestado el alegato infamante de estos "jóvenes viejos" insertado en la hoja querosa a que hacemos referencia.

**Gironines! Per l'amor sempre geró, als vostres fills, propogeu la candidatura republicana.**

## Crónica Esportiva

### FUTBOL

"La Escala F. C."

"Girona F. C." (Reserva)

Públic força reduït presència aquest dia. Poble no s'ha interessat per se pel transcurs del mateix.

L'impressió que ens causà el "Reserva" fou poc alentadora. I no manca d'entusiasme en els seus components, sinó perquè hom veia un equip descohesionat, desunit, faltat d'una veritable orientació tècnica.

Cal recordar que un dels tònics més lamentables del fútbol gironí ha estat la falta d'interès pels reserves. I cal fer els possibles perquè això no succeïxi.

"Atlético", de Sabadell

"Girona F. C."

A les ordres del col·legiat sempre Oliva els equips s'arregleren: "Atlético": Gisbert—Itarte, Falgout—Moltó, Canet, Colungo—Endreca—Soler, Gil I, Gil II, Gunó.

"Girona F. C.": Calafell—Martí—Farró—Teixidor, Corredor (E), Cases,—Ferrer, Flavià, Clara, Corredor (J. M.), Torrelles.

El partit començà molt mogut i amb molta compenetració en les nostres rengleres; s'avançava, es driblaven, es passava a la perfecció, però en el ribar el moment de xutar a gol, la gràcia i la poca direcció eren generals en tota la davantera i es feien extensives als mitjos que provaven sort. Una sèrie d'abroncaments i xuts per part d'un sector de públic que via semblar a algú que ho soluciona, però els resultats no ho confirmaren; en els primers 25 minuts de la primera part es veié fútbol poca punteria; en la resta de la primera part ni fútbol ni punteria.

No comprenem aquesta descohesionació actual. Aquest apassionament en una part de públic, continuat a voltes inexplicable, ens fa temer que el resorgiment del nostre fútbol s'edifiqui sobre un castell de paper i caaracterístiques, però agutzades.

Solament que el joc es feu emocionant fins al darrer moment per la certesa del resultat i per la sèrie i cable de pilotes que s'estrellava al pal o anaven a fora. Mes, fora d'xò, l'actuació de l'equip gironí ha estat

COLISEO IMPERIAL

Grandiosa reaparición de los tan aplaudidos

Espectáculos Zaró

Integrados por 7-Señoritas 7 y 2 Caballeros

...molt voluntariosa i molt remarcable.

...L'Atletic ha aconseguit el seu gol als vinticinco minuts i poc després Torrelles ha obtingut l'empat. I malgrat l'aplantant domini gironí, que perdurà fins el final, no ha estat possible variar el resultat.

Descollaren aquesta part l'actuació de Farró, sempre serena i decidida, a la defensa, i la de Corredor, incansable a tots moments, a la ratlla mitjana, molt ben secundat per Teixidor i Cases. La davantera, com insinuàvem al començament molt encertada en les avançades, però desgraciadíssima en xutar.

RADI

Han començat a rebre's inscripcions pel trofeu "La Rambla", que organitza aquest popular setmanari barcelonès a les nostres comarques amb la col·laboració del Col·legi d'Arbitres Amaturs, per tal de fomentar el futbol amateur.

En aquest torneig, hi poden prendre part tots els clubs de primera categoria amateur de la província, menys el Palamós, que per ésser campió té de celebrar altres partits que l'impedeixen concórrer-hi, i els tres primers de segona, qui després del campionat han demostrat abastament que poden figurar a les rengleres dels "Es recorda als clubs interessats, que ni demorin la seva inscripció per a facilitar les tasques d'organització."

Fins a la data, s'han rebut les de l'Escala F. C., "Club Sportiu Cassà", "Unió Deportiva Montgrí".

El pròxim domigo, se desplaçarà Bonmatí el equip del "Girona F. C." al objecte de jugar un partit amistos amb els propietaris del terreny. El team gerundense estarà format de base de los siguientes jugadores: Vilagrán-Cufí, Viñas-Perich, De Arriba, Mollera-Pol, Tarrés, Miquel, Balmaña y Fita.

El resultat de les eleccions de demà a cada poble, a cada v l i a cada ciutat, donarà la mida de il·lustrabilitat i dignitat públiques que sigui Girona un exemple a tota unya i Espanya!

COMARCALS

LA BISBAL

A l'Ateneu Pi i Margall. — L'estuosa secció de declamació de l'entitat, novament obsequià als senyors de les famílies amb una vetllada que per l'importància que revestí deu haver-se de considerar selecta i educativa. L'espaiosa sala teatre presentava un bell aspecte i una vertadera penya familiar. Estava plena de gom i gom i es representà "La Pubilla". De l'insigne Federic Soler.

Una obra en vers que per als aficionats és un dels majors obstacles per a l'interpretació, hom notà com totes les escenes es desgranaren amb tota regularitat perquè els joves s'oments estaven empapats perfectament dels seus respectius papers.

La tasca de la senyoreta Pilar Marany i la del jove Jiaquim Crumols realitzaren admirablement i fou excel·lent la seva interpretació.

Na Dolors Martí, Roser Romaguera, i joves senyors Salvà, Darnacleta, Hortós, Bastra, Pous, Vilella, Llenas i Maruny, cooperaren eficaçment i resultà una obra conjuntament determinada un esclat d'aplaudiments de la concurrència que aprecia la tasca de la nostra joventut en extrem meritoria.

Malgrat l'avançada de l'hora "l'Antiga Principal" desgranà un programa de ballables i a les tres de la matinada finí l'espectacle. L'obra de que fem esment fou diri-

gida pel senyor Antoni Crúmols, el qual, al final tingué de presentar-se al prosceni a recollir una entusiasta ovació.

De societats. — Després d'una llarga estada en les illes Canàries, es troba novament entre nosaltres l'encantadora senyoreta Na Lluïseta Casamajor, la qual és degudament obsequiada per nombroses famílies principals de la nostra ciutat.

Desitgem a la simpàtica senyoreta que la seva estada curta o llarga en la ciutat dels seus amors li sigui ben plaenta.

Coaccions. — El Consell (?) d'administració de la societat anònima "Terracotta" està procedint de la forma més miserable amb els seus obrers. Primer, fent donar la cara com a candidat a un incapacitat, i més tard fent-los determinades indicacions en apoi d'una candidatura anormal i grotesca que ells rebutjen.

Per altra banda sabem que el Gerent d'aquesta ceràmica és completament aliè en aquests manegs, que considera indignes, i obrarà en el sentit d'amparar als obrers de la fàbrica per a que acudeixin als comitès conforme els dictats de la seva consciència.

També ens consta que els obrers de "Terracotta" faran cas omís de tot el que sigui imposició, i que la majoria d'ells, gairebé tots, votaran la candidatura que ofereix la màxima garantia de dignificació ciutadana, integrada per una selecció d'honorables ciutadans de "L'Escut Emporità" i l'Ateneu Pi i Margall, constituïts en front únic per a donar la batalla de renovació bisbalenca contra la caronya que sempre s'ha oposat a la prosperitat i engrandiment de la ciutat nostrada.

Espurnes electorals. — El senyor Rafel Pellés, que semblava un home d'idees, s'ha prestat a fer el ridícol donant el seu nom a una candidatura reaccionària que la componen, a més d'ell, tres exercitants.

Això no ho criticariem, car cadascú és cada qual. El que no hi ha dret a fer el pagés i tractar de ídem als electors del costat de casa seva.

Sap de sobres que no sortirà elegit i els promet obres de tota mena que si ho pensés un bon xic comprendria que si realment son necessàries en tot cas seria una obra de ple consistori.

No sabem si els electors se'l creuen però el que sabem és que tots riuen per sota el nas.

Un altre exemplar que es diu Llenas que va ésser regidor per virtut de trobar-se en el càrrec de vocal associat, quan la "Primada" del 23 de setembre, hom presència d'ell que es deixava portar per les moralles per un vivall molt desacreditat en la Corporació municipal.

Doncs aquest tal Llenas té promesa una font als veïns del barri, el qual per tal que li donguin els seus sufragis Ningú el coneix.

Si aquesta font té una gran utilitat, com la tenen totes les obres urbanes, hom opina que aquesta font, abundantosa de tant preciat líquid, pot ésser de gran necessitat per a la netja de les consciències que tant el babau fan fer al pobre Llenas.

El Corresponsal

BLANES

Al dar cuenta en nuestra crónica anterior de la reunión de la Casa del Pueblo para tratar de las elecciones la calificábamos de magna y conceptuábamos de inusitados el entusiasmo y la concurrencia de la misma.

¿Pues qué diremos ahora de la del pasado jueves? Agotamos ya los adjetivos para calificar adecuadamente los caracteres de la última de las reuniones preelectorales. Mas, muchísimos más asistentes que en reunión

alguna había el jueves, Toda la platea del salón, materialmente llena, el vasto escenario lleno también y aún en las dos entradas numerosas personas hubieron de permanecer en pie por carecer de asiento donde acomodarse. Sin exageración alguna puede afirmarse que en el salón no cabía una persona más.

Y como es lógico, fácil deducir y sucede en la totalidad de los casos el entusiasmo corrió parejas con la asistencia. En e lsemblante de todos los presentes se notaban los rasgos de optimismo, de la fe en el ideal, del ánimo con que se aprestaban a la más grande de las luchas electorales que habían vivido. Era un espectáculo el que ofrecían los asistentes imponente, altamente aleccionador.

Los ciudadanos de ciudades y pueblos y los del nuestro no son una excepción, ya no se sienten militantes de un partido u otro, ni mucho menos indiferentes, sino hombres. Y bajo este común denominador, según evidenció clarísimamente la reunión que nos ocupa, se aprestan a la lucha del domingo que debe dignificarlos como ciudadanos y redimirlos como hombres.

Hicieron uso de la palabra don José Portas Geremías ex-Alcalde republicano; don Rafael Martí Burect, candidato y preso en la pasada lucha social, que fué recibido con una salva de aplausos y don Bruno Centrích Nualart, candidato y presidente del Partido Republicano local, quien expuso a grandes rasgos la labor a realizar en el Ayuntamiento y la necesidad de que sea verificada por la concentración de izquierdas, a la vez que la imposibilidad e impotencia de las derechas para su realización.

Diéronse por terminadas cin ésta las reuniones preelectorales y empujada la propaganda individual y por grupos.

Nuevamente nos vemos forzados a dar cuenta de una nueva arbitrariedad de las personas que rigen los destinos de nuestra población. Uno de aquellos actos que repugnan a toda conciencia sensible a los derechos ciudadanos y que bastan por sí solos para mostrar, si por otras manifestaciones no fueran suficientemente conocidos el grado de mentalidad y moralidad de las personas, cuando no del desequilibrio mental de las mismas.

Y así vimos como recordando tiempos que ya dábamos como pasados, la guardia civil detenía a todos los ciudadanos que placenteramente se encontraban en el local del Sindicato, abierto por su presidente sabedor de la orden de apertura recibida hacía cuatro días, conduciéndoles al Ayuntamiento. La noticia se esparció por la población como un reguero de pólvora formándose un imponente grupo frente al mismo dando gritos, recibiendo con silbidos e insultos a las autoridades, especialmente al Alcalde cuando salió al balcón para apaciguar los ánimos, obligándole a retirarse hasta que fueron puestos todos en libertad menos al presidente del Sindicato. Aumentó entonces la indignación entre los presentes arrojando los gritos y las protestas y creciendo la indignación a tal extremo que gracias a la gran prudencia, forzosa por otra parte, de la guardia civil, no se registraron graves consecuencias, hasta que por fin fué puesto también en libertad, disolviéndose al poco rato el grupo.

Al día siguiente fué abierto el Sindicato por las autoridades.

Con verdadera satisfacción comunicamos hoy a nuestros lectores la celebración de un acto civil.

Poco a poco nuestro pueblo como los demás, va despezereándose y sus trayéndose de la tutela reaccionaria y adquiriendo la dignidad y el respeto de un pueblo digno. Por esto son de felicitar sus iniciadores, los primeros

propulsores que de una manera práctica dan ejemplo de la liberación e invitan a imitarlos.

Han sido nuestros amigos los jóvenes Jaime Llorens Crespi y Mariana Andreu Castañé que el pasado lunes se unieron en matrimonio.

Fueron acompañados en dicho acto por gran número de familiares y amigos, siendo los asistentes obsequiados con un refresco en el salón café de la Casa del Pueblo.

Al felicitar cordialmente a los novales esposos y familiares les deseamos una pléyade de imitadores como corresponde a la trascendencia del act oralizado.

Ha presentado la dimisión de su cargo el primer teniente de alcalde don Leandro Casamor. Funda su actitud en disconformidad con sus compañeros acerca de la cuestión de la apertura del Sindicato Unico, y en

La protesta de la civilidad de España contra la presente situación de hecho, tiene su fundamento y justificación en las siguientes consideraciones que están en la conciencia de todo ciudadano.

POR TELÉFONO

BARCELONA Márquez Caballero se dirimirá por radio al cuerpo electoral

El Gobernador civil, se dirigirá esta noche por radio al Cuerpo electoral exhortándole a que mañana emita su voto con absoluta independencia y libertad a fin de conseguir que el sufragio sea una cosa verdad.

Del atraco de ayer No ha sido posible detener a ningún otro de los atracadores que ayer robaron el Banco de Cataluña. Parece que la policía tiene una pista que le facilitará la detención de uno de los atracadores que, según parece, fué el que planeó el robo.

El Sr. Ventosa Ha llegado de Madrid el ministro de Hacienda. En la estación ha sido recibido por el Gobernador civil, el Capitán general, el Alcalde y algunos amigos políticos y particulares.

Guardia felicitado El conde de Güell ha felicitado efusivamente al guardia urbano Vidal que contribuyó a la captura de los que atracaron la Sucursal del Banco de Cataluña deteniendo a dos de ellos. Seguramente su acto le valdrá una condecoración.

Gerundens: si Por imperativo de humanidad y ciudadanía, debeis votar la candidatura epub canal

PROVINCIAS Dios tuvo la culpa

Gibraltar. — El Tribunal Naval, que entendió en la causa instruida para averiguar los motivos de la colisión entre el portaviones inglés "Glorius" y el trasatlántico francés "Florida", ha fallado expresando que la catástrofe fué debida a la voluntad de Dios.

¡Es intolerable! Mahón. — Los militares que cumplen condena en el Castillo Mola y que fueron sentenciados por el Consejo de guerra de Jaca, han sido sometidos a un régimen rigurosísimo. No se les permite recibir la visita de paisanos ni tampoco la lectura de periódicos.

Sigue clausurada la Universidad de Salamanca Salamanca. — En vista de las actuales circunstancias, la Junta de Gobierno de la Universidad ha acordado

que no acepta intromisiones de personas extrañas en asuntos de la Comisión permanente.

Dícese que como consecuencia de los sucesos del miércoles, mañana domingo, con motivo de las elecciones tendremos un fuerte refuerzo de guardia civil.

De ser esto verdad ¿qué se pretende con ello? ¿Coaccionar a los electores? ¿Prescindir de la ley con actos de fuerza?

Lo ignoramos. Pero sea lo que fuere, podemos afirmar que las fuerzas de izquierda cumplirán serenamente, pero con firmeza con su deber.

El Corresponsal

Noticias

Mañana la Banda del Regimiento Infantería de Asia dará un concierto en la Rambla de La Libertad, de 17'30 a 13'30, ejecutando el siguiente programa:

"Antonio Márquez" (pasodoble), Villacañas; "Homenaje a Chapí", S. Miguel; "El Duquesito" (selección), Vives, y "La alegría del Kursal (pasodoble), Santos.

MADRID Lotería

En el sorteo efectuado hoy, han salido premiados los números siguientes:

Primer premio: 18771, Barcelona. Segundo premio: 10839, Valencia. Tercer premio: 32872, Barcelona. Cuarto premio: 790, Las Palmas. Otros números premiados: 1487, 14038, 29212, 3975, 21822, 3080, 7737, 2513, 31527, 33816.

Comentarios de "El Liberal"

"El Liberal", comentando la proclamación de candidatos por el artículo 29, escribe que en las pasadas elecciones no se proclamó por dicho artículo ni un solo municipio republicano, lo contrario de lo sucedido ahora, lo cual viene a demostrar bien claramente—añade—que entre los españoles se ha producido un gran avance.

EXTRANJERO

El viaje de los príncipes ingleses

Londres. — El Príncipe de Gales y su hermano Jorge han salido de Río de Janeiro con dirección a Lisboa. Desde la capital lusitana los príncipes se dirigirán a Madrid en avión y luego embarcarán en otro aparato que los conducirá a París y de allí a Londres.

Lluvias e inundaciones en Grecia

Atenas. — Lluve torrencialmente. Unos 40.000 hectáreas de terreno han quedado completamente inundadas. Algunos pueblos han quedado igualmente inundados, viéndose sus moradores obligados a subirse a las azoteas de sus casas para salvarse.

¿Volverá Irioyen?

Buenos Aires. — Según versiones, los partidarios del ex presidente Irioyen, serán en las venideras elecciones más numerosos que sus adversarios.

El viaje del Zeppelin

Jerusalén. — A las cinco de esta madrugada salió con rumbo a esta ciudad el dirigible "Conde Zeppelin", llegando a las once de la mañana.

Partida de ajedrez

Nueva York. — Alegrini, el campeón mundial de ajedrez, ha aceptado disputar una partida con Casablanca en La Habana.

TEATRO ALBENIZ \* **Sábado 11 y Domingo 12 abril 1931**

EXTRAORDINARIO ESTRENO de la grandiosa producción "FIRST NATIONAL VITAPHONE"

# La isla de los barcos perdidos

TEATRO ALBENIZ

Datos y síntesis de los estrenos que presenta Cines en el Teatro Albeniz "La isla de los barcos perdidos"

Emocionante y vistosa película de aventuras sonora, presentada por selecciones Cines y basada en la novela de Grintenden Marriot, la cual adquiere mayor realismo con la espléndida presentación cinematográfica lograda para obtener momentos de verdadera grandiosidad como en la visión de la "isla de los barcos perdidos", donde van a parar según la novela, los barcos que, perdido el gobierno, al travesar el Atlántico, son atraídos por las corrientes, como por un imán, al centro del Mar Sargasso, sitio en el que de la profundidad a la superficie, un tejido de algas marinas impide la navegación del oleaje, quedando en las tranquilas aguas de la inmensa bahía, flotantes, centenares de barcos y tiempos remotos, aprisionados por las algas, como en fantástico y dorado remanso.

Los diferentes personajes de la película están maravillosamente criticados y como perfectos intérpretes los mismos, sobresalen, tanto por su gesto como por la dicción, Víctor Valli, Jason Robards y Noha Beers.

COLISEO IMPERIAL

"El halcón de los ares" por John Garrick-Helen Chandler

Un joven de la aristocracia inglesa, teniente aviador, es acusado de cobardía y de haber hecho uso indebido de un aparato del ejército.

Herido profundamente en su amor propio y dignidad, y rebajado ante los ojos de su adorada Juanita (Helen Chandler) Jack decide hacer algo extraordinario que lo coloque nuevamente en un lugar digno.

Los zepelines alemanes bombardean a Londres constantemente. Sus nocturnas visitas siembran el pánico por doquier. Ayudado por su mecánico, Jack logra reconquistar un aparato y en medio de la mayor estupefacción se lanza al espacio a luchar contra el monstruo del aire, entablándose un combate grandioso, magnífico. Jack a pesar de sus heridas se mantiene en el espacio como un héroe hasta que el gigante cae envuelto en llamas.

Experto contable organizado ofrece horas libres.— Razón en la Administración.

**Treballador! Els REGIDORS REPUBLICANS vetllaran pels teus fills mentre et reté fora de la llar la dura lluita per la vida.**

SALON GRAN-VIA

"El Valiente" es una producción de argumento melodramático, justísimo y modelo de entonación y factura, sostenido con gran intensidad e interés, sin desenlace arreglado o estereotipado, hasta el punto que el espectador espera inútilmente que la acción se resuelva o a tal o cual escena termine, según él se figura durante su transcurso.

El valor de la presentación es notabilísimo en "El Valiente"; una técnica, que llamaremos grande, produce, en las breves escenas de guerra, momentos cuya fuerza y verismo no han sido superados por película alguna de este género, por ejemplo en el bombardeo y en la explosión de un obús que derrumba un muro lanzando con violencia aterradora al soldado que se encuentra junto a él; otra técnica, vistosa, produce detalles tan preciosos como los del armisticio.

De entre tales valores, a pesar de su importancia, destaca la creación formidable, intensamente emotiva y propia de Juan Torená. Sólo esbozando su personaje "Carlos", podrá comprenderse lo fuerte humanidad que requiere el mismo, lograda con plétera de comprimido sentimiento por el gran artista: "Carlos" es un muchacho al que ni las trincheras ni la camaradería pueden desvanecer la obsesión de vengar algo muy grave que pesa sobre su alma; cuando consuma el ansiado homicidio, su nobleza le hace obstinarse en no revelar su nombre ocultando a los suyos, a su madre, la tortura del proceso, de la condena y de la muerte. "Carlos" muere como un valiente, distinto pero no menor que el venerado por su madre; se comprende que sus motivos homicidas fueron justificadores; la escena con su hermana "Maruja" (Angelita Benítez, muy justa) resistiendo la llamada del cariño y de la sangre, es inenarrablemente emotiva.

Deseo

cuatro jóvenes a comer a 150 cubierto. — Razón en la Administración de este periódico.

Modas «La Exposición»

de Barcelona - Claris 16 y Caspe 28 (Sucursal de L. E. S. A.) comunica a su distinguida clientela que exhibirá su primera colección de sombreros ALTA MODA en Gerona Hotel del Centro los días 13 y 14 del corriente.

(Continuación de 1.ª plana). y Martínez Anido, también el barón de Viver y el conde de Montseny, el presidente de los Sindicatos Libres y el doctor Albiñana.

A pesar de la reserva que se exige a los afiliados, ha podido conocerse con absoluta precisión todo cuanto se relaciona con este proyecto de organización fascista.

Cada diez hombres formarán una decuria, cada diez decurias una centuria y cada diez centurias una legión, al mando de un capitán.

Cuando se reúnan en Barcelona diez mil legionarios, harán el desfile por el Paseo de Gracia.

Los legionarios cobrarán quince pesetas diarias cuando actúen, habiéndoseles prometido que después del triunfo cobrarán sus haberes por parte del Estado, como parte integrante de una milicia nacional.

Usarán los gorros de legionario con el escudo de España.

Simultáneamente con las de Barcelona, se crearán otras legiones regionales en toda la Península para hacer en un momento determinado una marcha sobre Madrid.

Deportivas

BOXEO

La velada del martes

Hoy los boxeadores gerundenses darán fin a sus entrenamientos de preparación en vistas a los duros combates que tendrán que disputar el martes próximo en el ring del Albeniz; en estos últimos días todos han acusado magnífica forma, por lo que es de esperar que a los valientes pugiles del B. C. Barcelona Dionisio, Velasco, Torrents, Pujol, Miquel y Solom, todos ellos muy combativos y enteradísimo de los secretos del ring les libren reñidas batallas.

El peso fuerte Antonio Aguilar pro-

cedente de la región valenciana y afiliado recientemente al S. C. Gerona" además de una semana de preparación en este club, ha aprovechado una eventualidad para continuar sus entrenamientos en los bosques de Caldas de Malavella.

Campeonato de Cataluña

Han sido inscritos para tomar parte en el campeonato de Cataluña am-

SALON GRAN-VIA

EL PREDILECTO DEL PUBLICO DISTINGUIDO

Sábado 11 y Domingo 12 abril de 1931

Extraordinario Acontecimiento cinematográfico

## El Valiente

Creación de Juan Torená, Angelita Benítez, Carlos Villarías, Juan de Landa y María Calvo.

VICTOR MC. LAGLEN en su última creación, ESTAMOS...APRES

Deliciosa comedia, que todos deben ver, porque toda ella es un alegre canto de optimismo.

PROYECCION DE LAS MUY INTERESANTES

ACTUALIDADES GAUMONT (sonoras) núm. 30

ESTRENO DEL DIVERTIDO FILM CÓMICO

Por qué pagar alquiler?

Doña Isabel abrió los ojos. Fijó en su tutor una mirada intensa.

—¡Ah!—murmuró—. No puedo leer en vuestra conciencia. Yo os perdono también, si vuestro arrepentimiento es sincero... Yo os maldigo si lleváis hasta el último extremo la hipocresía.

—Pruebas tendréis bien pronto de mi sinceridad. Adios para siempre.

Don Juan salió del aposento. Doña Estrella quedó aterrada y aturrida.

Algunos instantes dudó, sin saber que resolución adoptar.

Era indudable que el caballero proyectaba algo terrible.

Tal vez quisiera apelar al suicidio. Su esposa tenía el deber de evitarlo. Salió en su busca.

Don Juan acababa de encerrarse en su cámara.

Por el momento no había que abrigar temor alguno, puesto que hasta la mañana siguiente no se sabría la verdad.

Doña Estrella hizo llamar al paje Martín.

—Voy a encomendarte—le dijo con alterada voz— una misión de confianza.

Folleto de EL AUTONOMISTA N.º 181

R. ORTEGA FRIAS

## LA AGONIA DE UN DESPOTA

Publicación autorizada por la "Editorial Castro, S. A." — Apartado de Correos, número 3. CARABANCHEL BAJO.—(Madrid) Prohibida la reproducción

presencia le hace daño. Salud.

—No puedo— contestó don Juan—. Conviene que Isabel oiga lo que tengo que decir.

—Nada bueno indica vuestro abatimiento. Tened compasión de su estado y no pronunciéis una palabra que pueda acabar con su vida.

—Mi abatimiento es hijo de la vergüenza que me devora, vergüenza que he tenido que vencer para presentarme aquí. No me miréis, señora, y escuchadme las dos.

Don Juan se acercó al lecho.

Doña Isabel cerró los ojos.

—Nada se sabe aún de don Guillén—continuó el señor Ramales—. Podemos abrigar esperanzas, pero si resultaran fallidas y hubiera muerto,

no volveréis a verme.

—¿Qué queréis decir?

—Mañana a primera hora debo saber la verdad. Si vive os lo comunicaré en seguida. Si ha muerto...

—Proseguid.

—No volveré.

—¿Qué intentáis?

—No me lo preguntéis. Vosotras quedáis en libertad para encerraros en el claustro o continuar en esta casa, puesto que no he de molestaros con mi presencia.

—Don Juan...

—No me interrumpáis. Antes de separarnos, tal vez para siempre, necesito vuestro perdón.

—Yo os perdono—dijo Estrella conmovida.

**EDUARDO RUIZ**  
**"RUCO"**  
Piezas de primera calidad para Automóviles  
Cinta de freno y Discos comprimidos "Nafra"  
Coginetes de Bolas.  
**"Lyón"**  
Despachos Barcelona, - Rambla Cataluña, 58. - pral.  
GERONA, - Enderrocados, 21, bajos.